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令和 6年 12月安芸市教育委員会定例会議 議事録 

 

開会および閉会 
令和 6年 12月 20日 8時 56分開会 9時 46分閉会 

安芸市役所第 7会議室 

 

出席委員の氏名 
教育長   藤田 剛志 

教育委員  森尾 昭博 ○門脇 茂利 山村 泰秋 ○中屋 恵美 

※○印は署名委員 

 

委員を除く出席者 
学校教育課 大坪 浩久  教育次長兼学校教育課長 

      樋口 雅文  学校教育課長補佐兼学校給食センター所長 

篠原 博之  指導主事 

      清岡 幹   学校教育係長 

      西内 拓也  学校教育係主幹 

生涯学習課 藤田 隆史  生涯学習課長兼少年育成センター所長 

兼女性の家館長兼図書館長 

教育研究所 安養寺 仁  教育研究所長 

 

議事の経過 
開会 8時 56分 

 

開会挨拶 教育長 

 

（諸般の報告について） 

※諸般の報告（12月）に沿って報告 

 

（学校教育係） 

○篠原指導主事  

 12/3に市内の小中学校で学力調査を実施した。 

 12/20に授業づくり講座（国語）を安芸中学校で実施した。 

 12/12に高知県学校安全総合事業安全教育研究発表会を実施した。 

 12/13に安芸市立安芸中学校の体験入学を実施した。 

 12/25に終業式を予定している。 

 

○樋口学校教育課長補佐兼学校給食センター所長 

 小学校の移転統合についての地域説明会を 12/3黒鳥公民館で実施した。 
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 12/15に災害時医療救護活動訓練を実施した。 

11月末時点での無料塾の登録生徒数は 107名（休塾 7名）。 

 

○大坪教育次長兼学校教育課長 

 12月議会が 12/4開会、12/8閉会で行われた。 

 

○藤田教育長 

 12/4に外部評価委員会を実施した。議会に報告書を提出している。 

 

（生涯人権学習係） 

○藤田生涯学習課長兼少年育成センター所長兼女性の家館長兼図書館長 

 12/5にあきにほんごサロンを開催した。11名の参加があった。 

  

（図書館） 

○藤田生涯学習課長兼少年育成センター所長兼女性の家館長兼図書館長 

 12/7に童っ子を実施した。 

 

（スポーツ振興係） 

○藤田生涯学習課長兼少年育成センター所長兼女性の家館長兼図書館長 

 12/8 に第 47 回安芸タートルマラソン全国大会を開催した。当日受付人数 856 名

（申込者数 906名）。 

 

（文化財係） 

○藤田生涯学習課長兼少年育成センター所長兼女性の家館長兼図書館長 

 「川谷横雲生誕 150年」＆「南不乗生誕 110年」特別展、「市制 70周年記念」安芸

市出身書家の作品展示を開催中。 

 

（女性の家） 

○藤田生涯学習課長兼少年育成センター所長兼女性の家館長兼図書館長 

 12/6に安芸市連合婦人会定例会と手話教室を行った。 

 

（市民館） 

○藤田生涯学習課長兼少年育成センター所長兼女性の家館長兼図書館長 

12/15に人権地域交流バザーを開催した（参加者 94名）。 

 

（少年育成センター） 

○藤田生涯学習課長兼少年育成センター所長兼女性の家館長兼図書館長 

12/17に補導委員会を実施した。 

不審者情報が 11月に 3件、12月に 1件あった。 
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（教育研究所） 

○安養寺所長 

 学校訪問を実施した。ふれあい教室の利用児童がいる学校には在籍校訪問した。 

12/6に教育研究所運営委員会を実施した。教育支援センター運営委員会は 2月に 

延期となった。 

 

（諸般の報告に対する質問及び討論の要旨） 

学校教育課の報告について 

【報告追加】（清岡学校教育係長） 

 安芸市立安芸中学校体験入学について、1/14～3月中旬まで部活動交流を予定して

いる。小学校 5-6年生を対象に複数の部活に参加することができるようにする。 

 

（行事予定について） 

※各自、行事予定表を確認 

○藤田生涯学習課長兼少年育成センター所長兼女性の家館長兼図書館長 

1/1に新年走ろう会と寒中水泳を実施する。 

1/3に成人式を実施する。 

1/25に市制 70周年記念コンサートを開催する。 

 1/25に書道美術館で 4市町村をつなぐ県立安芸中高書道パフォーマンス等のイベント

を開催する。 

 1/26 に高知県市町村対抗駅伝大会が宿毛市で開催される。安芸市からは男 2 チーム、

女 1チームが参加予定。 

 

〇清岡学校教育係長 

 1/21に市立安芸中学校で三菱探求プロジェクトを実施予定。三菱地所と日本郵船に講

演を依頼している。 

 

○安養寺所長 

 1/11に野生塾で土佐凧作りを行う。 

 1/22に安芸市連携教育研究会を実施する。 

 2/2にふれあい教室の参観日を実施する。地域と共に防災教育について学習する予定。 

 2/6に支援センター運営委員会を実施する。 

 2/15に野生塾で餅つきを行う。 

 2/21にお別れ遠足を行う。 

 

○樋口学校教育課長補佐兼学校給食センター所長 

 小学校の移転統合についての地域説明会を 1月に 7か所、2月に 2か所で行う予定。 

 

（行事予定に対する質問及び討論の要旨） 

【報告追加】（森尾委員） 
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 新年走ろう会は何時から予定しているか。 

 

○藤田生涯学習課長兼少年育成センター所長兼女性の家館長兼図書館長 

 8：30にスタートする。 

 

（令和 6年 12月議会について） 

○大坪教育次長兼学校教育課長 

川島議員から、安芸市の不登校・いじめの現状と対応について質問があった。 

 安芸市内では自殺やいじめの重大事態の発生はないことを伝えている。小学校で

のいじめの認知件数がはねあがったが、これは積極的にいじめの認知を行い、早期

対応に努めたことに起因する。重大事態に繋がる恐れがある事案への対応方法や、

いじめ対策連絡協議会等を持ち関係機関と連携している旨を答弁した。不登校につ

いて、昨年小学校では減少、中学校では増加傾向が続いている状況を伝え、教育研究

所を中心に SSWや家庭児童相談所等と連携して対応している旨を答弁した。 

  

川島議員から、コロナ後遺症による長期欠席の状況について質問があった。 

 学校に確認したところ、安芸市では対象の児童生徒がいなかった。 

 

 宇田議員から、9 月議会で土居小学校西側の杉尾神社の老朽化した塀の撤去について

問われていましたが、先月末に取り除いたので経過報告を行った。市の「ブロック塀等

対策補助金」を活用して撤去していただいた。小学校にも情報を共有している。 

 

 山下議員から、不登校児童生徒の直近 5 年間の推移を質問され、答弁した。また、以

前の質問で県道安芸物部線（春日橋～天神坊橋間）の道路照明の増設について問われて

おり、通学路の安全プログラムにおいて依頼中であることを報告した。 

 

 徳久議員から、高知市の小学校水泳授業中のプール事故の受け止めと、学校施設の故

障や不備がないか問われ、安全を第一に対応していると答弁した。また、小学校の統合

説明会について、1 校にするつもりはあるか質問があった。地域説明後に 1 校案も検討

する旨を表明した。 

 

 小松進議員から、安芸市立安芸中学校で男子バレー部創設の要望があったこと、学校

における各部活の現状や男子バレー部開設の可能性について問われた。部活動改革を進

めるため、今年度内に部活動の在り方について協議する検討委員会を立ち上げ、その中

で検討すると回答した。 

 

 徳広議員から、子どもたちや若者の意見をまちづくりに活かす取り組みについて聞か

れ、子ども議会やまちづくり懇談会等で意見を取り入れる仕組みについて検討していき

たいと答弁した。 
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 小松進也議員から、小学校の移転・統廃合について、地域の関心の低さ・進捗状況の

遅さ・どのような特徴の小学校にするのか質問があった。一刻も早くとの思いもあるが、

地域コミュニティの核として機能しているため、統合をするためには、保護者や地域か

ら一定の理解を得ることが必要と説明した。 

 

○藤田生涯学習課長兼少年育成センター所長兼女性の家館長兼図書館長 

 西内議員から、学童保育所の待機児童について現状と来年の見通しについて質問があ

った。安芸第一小学校（40名定員）で 48名受け入れており、9名待機している。令和 7

年度は 75名程度の希望がある。支援員の確保等の課題があり、早急の対応は困難である。

安定的な運営を整えていきたい。来年度は保育士資格をもつ職員の配置を検討している

と説明した。 

  

 小松進議員から、中山間部にトイレがないので公民館のトイレが使えないか聞かれた。

栃ノ木・畑山・奈比賀は利用が可能だが、東川・大井・古井は室内からしか使うことが

できない。まずは東川については検討していくと回答した。 

  

（令和 6年 12月議会に対する質問及び討論の要旨） 

【質問】（門脇委員） 

 土居小学校西側の杉尾神社の老朽化した塀とはどこのことか。 

 

○大坪教育次長兼学校教育課長 

体育館の西側の通学路にある。 

 

○藤田教育長 

 一時期はコーンを置いて児童等が近づかないようにしていた。 

 

【質問】（門脇委員） 

 小学校を統合後は 2校の案を出していたが、1校の可能性もあるのか？ 

 

○藤田教育長 

 1校という意見が説明会の中でも出てきている。 

 

○門脇委員 

 場所についての問題もあると思う。 

 

○藤田教育長 

 新しい安芸市立安芸中学校の近くに建てるといった意見もあった。 

 

○森尾委員 

 1校にしろ 2校にしろ、いろいろな対応が必要だろう。 
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〇清岡学校教育係長 

医師会からも 1校という意見が出ていると聞いている。 

 

○森尾委員 

内科検診等もそちらの方良いのではないか。個人的には、1 校にしてしっかりとした

方がいいのではないかと思う。低学年の登下校についても手だてがいるため、1 校の方

が良いのではないか。 

 

○藤田教育長 

 見込みでは 1校で学校の適正規模になる。 

 

〇清岡学校教育係長 

 令和 8年度以降では安芸市内の小学校で 1学年 70人台になる見込み。 

 

○門脇委員 

 実際に建てるのは 5-6年後になる。 

 

○藤田教育長 

 完成までの期間も含めて考えていく。旧清水ケ丘中学校校区での説明会もこれから行

う。また随時報告する。 

 

【質問】（森尾委員） 

 男子バレーは現にどこかでしているか。 

 

〇清岡学校教育係長 

 現在女子バレー部と一緒に活動している。ニーズはあると認識している。部活があれ

ば入る子どもはいるだろう。もし安芸でできたら東部からくる子もいると思う。 

 

○森尾委員 

 部活の体制をどうしていくか。何のクラブができるのかということを検討し、学校か

ら出す必要がある。部活はプロチームの活躍等に影響を受けるところがある。清水ケ丘

中学校では最後まであったが、東部では男子バレーがなくなった。継続できるかどうか

といったところもある。幡多では少年からしている。市町村駅伝を引き受けたというと

ころにも繋がる。 

 

〇清岡学校教育係長 

 部活を指導員等でできればいいかという思いもある。 

 

○森尾委員 
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毎日練習しなくても良いという考えも持たないといけない。 

 

○中屋委員 

 安芸市立安芸中学校にはサッカー部があるが、奈半利や芸西にはない。通う中学校は

別だが安芸中学校でサッカー部に入るということはできないか。 

 

〇清岡学校教育係長 

 拠点校方式をとれば、各教育委員会・各中学校が認めればできる可能性もある。まだ

東部では前例がない。県内では同じ市町村の学校同士でしているところがあるとの話は

聞いている。 

 

○門脇委員 

 通うのも大変だろう。 

 

〇清岡学校教育係長 

 生徒の移動には、タクシーを出して対応している市町村があるという話もあるが、距

離的な問題もあるかと思う。 

 

○森尾委員 

 今ある女子バレー部の女子という文言を外して、「バレー部」とすれば、男子も活動で

きると思う。 

 

〇清岡学校教育係長 

 教員の人数配置等の問題で、現状では、新しい部活動に顧問を付けられないというと

ころもある。 

 

○森尾委員 

 クラブチームは中体連の承認がいるのか。 

 

〇清岡学校教育係長 

 市教委に出して中体連に出す流れになる。軟式野球連盟はまた登録が違う。 

 

 

（その他） 

※特になし 

 

 

以上 

 

閉会 9時 46分 
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（署  名） 

 

 

   教育委員 

 

               

 

 

               

 

 

調製者 

 

学校教育課  西内 拓也   


